
記
事
内
容

ＭＯＮＴＨＬＹ

連合埼玉
VOL.395　2025年1月1日

マンスリーは再生紙を使用しています－1－

☆平尾会長2025年頭挨拶
☆女性委員会「第36回定期総会」
☆青年委員会「第36回定期総会」
☆埼玉シニア連合「第28回定期総会」
☆ネット21「地域セミナー」/全国一斉労働相談ダイヤル
☆組合役員教育プログラム2025年度年間スケジュール
☆1月の行動日程／こくみん共済coopお知らせ
☆あけぼのビル

（購読料は会費に含む）

　明けましておめでとうございます。
　連合埼玉組合員とご家族の皆様には、よいお年を迎
えられたことと心よりお慶びを申し上げます。また、日
頃の連合埼玉の諸活動に対し、ご理解とご協力に感謝
申し上げ、謹んで新春のお慶びを申し上げます。
　昨年は、元日に能登半島地震が発生し、多くの方々が
困難な状況の中で、新年を迎えることになりました。そ
の後も一年を通して自然災害が各所で発生しました。
　特に、豪雨災害が地域を問わず発生する状況を見る
と、地球温暖化の影響が顕著になっている中で、それぞ
れの地域で、防災・減災の対策は急務となっています。
　昨年の春闘では、33年ぶりの5％台の賃上げが実現
し「ステージ転換」に向けた大きな一歩を踏み出しまし
た。一方で、大手組合と中小組合の賃上げ率の格差が
拡大したことも事実です。
　今年で4回目となる「未来づくり春闘」は、賃金も物価
も上がらないという社会的規範（ノルム）が長い間、私
たちの社会にこびりついている中で、近年の賃上げの
成果により、「賃金は上がる」という新たなノルムが生ま
れつつあります。
　今年は、この流れを「巡航軌道」に乗せ、その新たなノ
ルムを確固たるものにする重要な年になります。動き始
めた賃金や物価を再び停滞させることのないように、
2025春季生活闘争に取り組んでいきます。
　そして、大手企業と中小企業の格差是正のために、中
小企業の皆さんにも、賃上げをおこなって頂く必要が

あります。引き続き、労務費を
含めた適正な価格転嫁を進め
ていくこと強く訴えていきた
いと思います。
　さらに、人口減少・少子高齢
化社会において、生産年齢人
口が減少しています。昨年の
2024年問題による物流業界
のドライバー不足など、さまざまな産業において人手不
足が顕在化して、社会全体に大きな影響を与えていま
す。この課題に対し、賃上げや処遇改善を通じて、働く
意欲と活力を高める環境を整えることが重要です。同
時に、多様な人々が活躍できる職場づくりを推進し、持
続可能な労働環境を構築することが求められます。
　今こそ、このような社会課題の中で、包摂的で持続可
能な社会に向けて、次の世代につなぐ社会像を示して
いくことが政治に求められます。私たちは、労働者の立
場に立った政策・制度の実現に向けて、来る第27回参
議院議員選挙の推薦候補予定者の周知徹底を図りな
がら、推薦議員と連携した労働運動を進めていきます。
　引き続き、連合埼玉は、多様な知見を有する様々な団
体とも対話を重ね、連携を図りながら、すべての働く仲
間が安心して働ける社会の実現に向け、活動を展開し
ていきたいと思います。
　本年が、皆さまにとって実り多い一年となりますこと
を祈念いたします。

平尾幹雄会長

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
URL https://rengo-saitama.jp/
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　11月29日（金）あけぼのビルにおいて、連合埼玉女
性委員会「第36回定期総会」を開催した。　　
　冒頭、藤井委員長からは今期の活動を振り返り、女
性のためのSTEP UPセミナーでは、参加者同士のコ
ミュニケーション向上をはかることができ、組合役員
における日常活動の「気付き」にもつながる機会である
ことから、今後も女性委員会ではこのような機会を増
やしていきたいとの決意を込めた挨拶があった。その
後、ご来賓として、連合埼玉会長の平尾様、連合埼玉議
員会議の副議長であり、埼玉県議会議員の江原くみ子
様よりご挨拶をいただいた。
　その後、2024年度活動報告・会計報告ならびに
2025年度活動方針案・予算案・役員体制について、全
議案が満場一致で承認・可決され、2025年度の活動
がスタートした。　　

　記　夏川　由美子

　連合埼玉女性委員会「第36回定期総会」終了後に女
性委員会セミナーを開催した。
　今回は泉水流代表 泉水 章浩 氏をお招きし「力のい
らない護身術」を受講・体験した。セミナーの前半では
護身術の基本は『危ない場所には近寄らず、何かあっ
たら大声を出し逃げる』ことや本当にあった事例紹介
があった。後半は参加者同士ペアとなり、危険なパター
ンからの護身術を楽しく学ぶことができ、参加者から
は「今日の帰り道から実践してみよう」と危機意識の高
まった感想があげられた。　　　　 記　夏川　由美子

■2025年度役員

役職名
委員長

副委員長

事務局長

事務局次長

幹　事

政労連埼玉地連／社会保険診療報酬支払基金埼玉センター支部

ユニオン連合埼玉

運輸労連埼玉県連／ヤマト運輸労働組合

自動車総連埼玉地協／本田技研労働組合 埼玉支部

ＪＡＭ埼玉／日本ピストンリング労働組合

ＵＡゼンセン埼玉県支部／武州製薬ユニオン

自動車総連埼玉地協／本田技研労働組合 研究所支部

電機連合埼玉地協／日清紡マイクロデバイス労働組合

ＪＰ労組埼玉連協

情報労連埼玉県協議会／ＮＴＴ労働組合北関東信越総支部

埼玉県電力総連／東京電力労働組合 埼玉地区本部

埼交運／日本梱包運輸倉庫労働組合

関東信越国税労働組合

埼玉教組

労済労連／全労済労働組合関東支部埼玉分会

出身産別／単組名 備考

新任

新任

新任

新任

女性委員会「第36回定期総会」開催！

女性委員会セミナー開催！

藤井　久恵

細川千恵子

春田　菊枝

田村　千紘

二野宮裕子

夏川由美子

渡邊友香里

森下由美子

半田　純子

目崎　友貴

片貝　　芽

山北めぐみ

鈴木　初美

滝澤千恵美

深江　彩那

セミナーフォト

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
URL https://rengo-saitama.jp/

※2024年度　ジェンダー平等・多様性推進に向けた「トップリーダー宣言」、標語については、連合埼玉ホームページにも掲載されています。

◇優秀賞　　見直そう　仕事と私事の　時間割
　　　　　　（埼玉県電力総連 東電労組埼玉地区本部熊谷支部・成田 龍世）

「男女平等参画,ジェンダー平等の推進,均等待遇、仕事と生活の調和（ワークライフバランス）」に向けた標語優秀賞

泉水流　泉水先生

藤井委員長あいさつ 全体写真

体験学習の様子

氏　名
ふじい  　　ひさえ

ほそかわ ち   え   こ  

はるた 　   きくえ

たむら 　   ちひろ

にのみや　ゆうこ

なつかわ ゆ   み   こ  

わたなべゆ  か   り  

もりした ゆ   み   こ  

はんだ  　  じゅんこ

めざき  　   ゆ　き

かたかい　　　  めい

やまきた　　　　　

すずき 　　  はつみ

たきざわ ち   え   み  

ふかえ   　　あやな
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　2024年11月21日（木）、あけぼのビルにて、「青年委員会第36
回定期総会」を開催しました。

　木村委員長の挨拶では「コロナ禍以前のように対面で行事が実施
されていくなか、私たち青年委員会は、行事内容を考え立案し役員
一丸となり進めてきました。
　とくに平和行動では、連合平和4行動の沖縄・広島・長崎・根室に
青年委員会幹事を派遣し、戦争の悲惨さを体験するとともに私たち
も次の世代へ語り継がなければならないと強く決意してまいりまし
た。最後に失敗を恐れずに若い力を活かし青年委員会活動を盛り上
げていただきたい」と新役員にエールを送られました。

　総会では、これまで1年間の活動報告・会計報告の確認がおこな
われ、続いて2025年度の活動方針・予算・役員体制が
提起されました。すべての議案について、満場一致で
可決・承認され、新たな若山委員長体制のもと2025
年度の活動がスタートしました。

　青年委員会第36回総会と同日に、セミナーを開催しました。
「間違いだらけの防災対策」をテーマに講師として、元陸上自衛隊
（人命救助の教官）で、防災アドバイザー（防災士）の櫻井哲夫氏を
お招きし、ご講演を頂きました。講演では、ビニール袋を使用した
地震・火災時の避難方法や、備蓄食料の必要性など、ご自身の経
験談を踏まえた貴重なお話を伺うことができました。参加者のみ
なさんは熱心な姿勢で講話に耳を傾け、質疑応答も活発におこな
われたことで、参加者一同、より一層理解を深めることができま
した。

新執行部

木村委員長 若山新委員長

総会参加者の集合写真

セミナーの様子

次世代を担う若者の「理解・共感・参加」が得られる運動の推進
青年委員会「第36回定期総会」開催

青年委員会セミナー開催報告

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
URL https://rengo-saitama.jp/

役職名
委員長

副委員長

事務局次長
事務局長

幹　事

電機連合埼玉地協／プロテリアル労働組合桶川支部

印刷労連関東北部地方協議会／凸版印刷労働組合

自動車総連埼玉地協／埼玉ダイハツ労働組合

情報労連埼玉県協議会／ＮＴＴ労働組合北関東信越総支部

UAゼンセン埼玉県支部

ＪＡＭ埼玉／ジーエス・ユアサ労働組合川越支部

JP労組埼玉連協

埼玉県電力総連／関東電気保安協会労組

運輸労連埼玉県連／ヤマト運輸労働組合埼玉支部

JEC連合埼玉地連／フジフイルム労働組合埼玉支部

全国ガス埼玉／東京ガス労働組合

政労連埼玉地連／雇用支援機構労働組合埼玉支部

中央労金労組埼玉統括支部

構成組織名／加盟組合名 備考

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

新任

若山　桂輔

桐山　正章

會田　友樹

星野　貴旭

小畑　寿成

瀬谷　鮎太

野崎頌一郎

川田　寛介

室伏　真二

青柳　　開

新井　祥平

杉浦　拓真

松本　瑛太

氏　名
わかやま　 けいすけ 

きりやま　　まさあき 

あいだ   　　ともき 

ほしの　　たかあき

おばた　　ひさなり

せや　　　あゆた

のざきしょういちろう

かわだ　　かんすけ

むろふし　　こうじ　

あおやぎ　  　　かい 

あらい　　しょうへい

すぎうら　　たくま　

まつもと　　えいた　
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「生き生きと安心して暮らせる社会にしよう！」
埼玉シニア連合「第28回定期総会」開催

■2025年度役員体制

役　職

会長

副会長

事務局長

事務局次長

幹　事

会計監査

電機連合

自動車総連

運輸労連

ＪＲ総連

連合埼玉

電力総連

情報労連

ＵＡゼンセン

ＪＰ労組

ＪＡＭ埼玉

自治労

国公総連

私鉄総連

電機連合

出身組織

橋詰会長あいさつ

2024年度退任役員

青木新会長挨拶

新執行部集合写真

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
URL https://rengo-saitama.jp/

　11月27日（水）さいたま市・あけぼのビルで、第28回定期総会が
開催されました。主催者を代表し、橋詰会長から「平和で豊かな社会
を目指し、退職者連合は連合埼玉と連携し、組織拡大に向けた取り
組みをはかる。また、地域活動も連合埼玉の地域協議会と連携を取
りながら活動を進めていきたい」と述べられました。その後、来賓と
して、連合埼玉の平尾会長、日本退職者連合の人見会長、中央労金
埼玉県本部の久光営業担当部長、こくみん共済coop 埼玉推進本部
の今岡組織法人課長、また立憲民主党埼玉県連合会より小宮山代
表、国民民主党埼玉県総支部連合会より黒沢幹事長の方々から、そ
れぞれご挨拶を頂きました。
　続いて2024年度活動経過報告および会計・監査報告が提案され、
満場一致で承認されました。議事項目では、会計期の変更における
規約の一部改定、2025年度運動方針、予算、役員選出について、全
議案ともに全会一致で可決承認されました。
　今総会をもって、長きにわたり埼玉シニア連合を支えてきた橋詰
会長、林副会長、野澤（一）・野澤（節）幹事、長峯・駒込会計監査が退
任され、今年度より新たに青木会長、福田事務局長の体制へと変わ
りました。
　最後に、鈴木副会長から「総会で決定した運動方針に基づき、社
会的共感を得られる活動を進め、今までより一歩前進する活動を進
めていきましょう」と挨拶があり、総会を終了しました。

青木　光明

竹花　康雄

鈴木　昭二

福田　博之

矢島　規雄

石田　光男

仲井　和幸

大谷　良雄

神木　和夫

安形　裕行

浪江　福治

小島　一男

秋山　　博

南　　宏敏

 あおき　  みつあき

たけはな　  やすお  

すずき　  しょうじ

ふくだ　  ひろゆき

やじま　   のりお

いしだ　   みつお

 なかい　かずゆき

おおたに　よしお 

かみき　  かずお

やすかた　ひろゆき

なみえ　　ふくじ

こじま　　かずお

あきやま　　ひろし

みなみ　　ひろとし

新任

再任

新任

新任

再任

再任

再任

再任

再任

再任

新任

新任

新任

新任

氏　名
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人々の「孤独・孤立」を防ぐ安心のコミュニティづくりを！
ネット21運動「地域セミナー」を開催

　ネットワークSAITAMA21運動は「社会連帯」「共
生社会」の実現に向け、労働組合とNPOの出会いと連
携を促すことを目的に活動を進めています。11月30
日（土）に与野市下落合コミュニティセンター、12月8
日（日）に志木市市民会館において、「地域セミナー」を
開催しました。
　竹内委員長（11/30）、清水副委員長（12/8）の主催
者代表の挨拶にはじまり、大谷事務局長から「ネット
21運動の目的とこれまでの活動」についての説明があ
りました。その後、グループに分かれて、「孤独・孤立を

11月30日
主催者代表挨拶をする竹内委員長

防ぐ安心のコミュニティづくり」をテーマに、それぞれ
活発な意見交換をおこないました。ご参加いただいた
NPOの皆様、南部ブロック、西部ブロック地協役員の
皆様、ありがとうございました。

12月8日
主催者代表挨拶をする清水副委員長

【報告をいただいたNPO】

＜南部ブロック＞
①（一社）彩の国子ども・若者支援ネットワーク
（さいたま市）
②NPO法人　ワーカーズコレクティブこうさて
ん（鴻巣市）
③NPO法人　ふうせん（戸田市）

＜西部ブロック＞
①NPO法人　志木子育てネットワークひろがる
輪（志木市）
②上福岡障害者支援センター（ふじみ野市）
③よりあい・ええげし（坂戸市）

全国一斉集中労働相談ダイヤルを実施

労働相談の様子① 労働相談の様子②

　連合は、すべての働く人の応援団として、労働相談
を常時受け付けており、多くの方々から相談を受ける
とともに、職場の現状や課題を社外へ発信していくこ
とを目的に年3回（2･6･12月）は『全国一斉集中労働
相談ダイヤル』として、全国47地方連合が一斉に労働
相談を12月10日（火）～11日（水）の2日間、実施しま
した。
　連合埼玉では両日、ユニオンアドバイザーが対応し、
5件（昨年は6件）の相談がありました。
　今回の相談内容は連合本部とも共有し、今後の運動
へ反映させていきます。

○上司からのパワハラ（暴言など）で職員たちが精
神的に疲弊しきっている。仕事自体は、やりがい
もあり、続けていきたいが離職者が増加してい
る。どうしたらよいのか？　  （正規社員・30代）

○週2日間の勤務であるが、最近体調が思わしく
ない。有給休暇を取得したいがどのように上司
に休暇取得申請すればよいかが分からない。
　　　　　　　　　　　　　   （委託社員・60代）

○現在、会社を休職しており、数度にわたり、リハ
ビリで出社をしてきたが、なかなか難しく継続
して勤めることができない。　  （正社員・50代）

　その他、労働契約、賃金未払い、雇用関係など、
多くの労働相談を受けています。
　一人で悩まずに、まずは連合に相談をお願いし
ます。

【これまでの相談内容の一例】
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　2025年度の「組合役員教育プログラム」は下記のスケジュールで開催します。
　実務講座の募集は終了しましたが、基礎講座は3月、スキルアップは6月に受講者の募集をおこないます。参加さ
れる方が計画を立てていただくために年間スケジュールをご案内します。
　本年度は実務講座・基礎講座・スキルアップ講座ともに、対面方式での開催を基本としますが、感染の状況を見極
めつつ運営していく必要があるため、開催2カ月前の執行委員会で開催方法を確認・決定します。

多数の受講者をお待ちしています！
2025年度組合役員教育プログラム年間スケジュール

★実務講座
開催日

1月18日（土）
1月22日（水）
1月25日（土）
1月29日（水）
2月  1日（土）
2月  5日（水）

講義内容 時間

（B）

（A）

（B）
（A）
（B）
（A）
（A）
（B）

（a）

（b）

（a）

（a）

（a）

会場
三六協定の実務（時間外労働と休日労働）
団体交渉・労使協議の進め方
労働組合が取るべき経営対策活動とは？
メンタルヘルスと職場での取り組み方
キャリア開発（より良い働き方を考える）
ミッション・ビジョンの重要性（過去から未来へ）

★スキルアップ講座

※各講座共通

開催日
8月27日（水）
8月30日（土）
9月  3日（水）
9月13日（土）
9月20日（土）
9月24日（水）

講義内容
プレゼンテーション（納得性を高める伝え方)
組合広報誌の作り方
組合役員のためのコミュニケーション力開発②（アサーション）
組合役員のためのコミュニケーション力開発③（コーチング）
会議の進め方②（ユニオンファシリテーション）
イベント企画の立て方とその運営

★基礎講座
開催日 講義内容

労働組合の意義と機能
組合役員の立場と役割
組合役員のためのコミュニケーション力開発　①（リスニング）
会議の進め方①（職場討議・集会の進め方）
これだけは知っておきたい労働法（労働法初級）
健全な労使関係と働き方のルール（労働法中級）
労働組合の社会的役割～労働運動の起源
埼玉県の労働福祉運動の役割

5月17日（土）

5月21日（水）

5月24日（土）

5月28日（水）

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
URL https://rengo-saitama.jp/

時間 会場

時間 会場

講座時間：（A）10:00～17:00
　　　　  （B）14:00～18:00

会場：（a）あけぼのビル 501会議室
　　  （b）さいたま共済会館 505会議室
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現在予定される1月の日程表です
連合埼玉・事務局

行事等
地協・産別・労福協・福祉事業団体・県･上部・外部団体

１日
2日
3日
4日
5日
6日
7日
8日

9日

10日
11日
12日
13日
14日

15日

16日

17日

18日
19日

20日
21日
22日

23日
24日

25日

26日

27日

28日

29日
30日

31日

水
木
金
土
日
月
火
水

木

金
土
日
月
火

水

木

金

土
日

月
火
水

木
金

土

日

月

火

水
木

金

1月

①連合埼玉「第2回四役会議・執行委員会」（10:00 ～/13:00～・ときわ会館）
②連合埼玉「新春のつどい2025」（16:00～・ときわ会館）

組合役員教育プログラム・実務講座⑨（14:00～・あけぼのビル501）

埼玉新聞社「2025新年賀詞交換会」（17:30～・ロイヤルパインズホテル）

建設埼玉「2025年新春の集い」（15:00～・ザ・マークグランドホテル）

電機連合埼玉地方協議会「2025新春旗開き」（13:00～・ホテル木暮）

川越・西入間地協「第9回地方委員会」「新春の集い」（14:00～・川越東上パールビルジング）

令和６年度第２回埼玉県公労使会議幹事会（10:00～・埼玉労働局15階大会議室）

JAM北関東「第26回地方委員会」（13:00～・大宮ソニックシティ）

①川越市長選挙告示日
②戸田市議会議員選挙告示日

①連合寄付講座（14:40～・埼玉大学）
②熊谷・深谷・寄居地協「第9回地協委員会」（18:30～・深谷市上柴公民館）

①埼玉県交運労協「新春旗開き」（18:00～・ベルヴィ大宮サンパレス）
②さいたま市地協「第19回地協委員会」「新春の集い」（18:15～・ときわ会館）
北埼玉地協「第31回定期総会」（9:30～・行田市男女共同参画推進センター「学習室」）
連合「同一労働・統一賃金」学習会（10:30～・ＷＥＢ）
①川越市長選挙投・開票日
②戸田市議会議員選挙投・開票日
③運輸労連埼玉県連「2025新春の集い」（14:00～・伊香保温泉森秋旅館）
①連合関東ブロック連絡会「こくみん共済 coop 連絡会議」（11:00～・水戸京成ホテル）
②連合関東ブロック連絡会「2025代表者会議」（13:00～・水戸京成ホテル）
③北方領土問題「令和６年度教育者会議」（14:00～）
①JAM埼玉「2025躍進パーティー」（17:30～・パレスホテル大宮)
②連合関東ブロック連絡会「女性会議」(古名家ホテル)
③ＪＲ総連埼玉県協議会「2025年旗びらき」（18:00～・ベルヴィ大宮サンパレス）

①川口・戸田・蕨地協「第15回定期総会」「新春祝賀会」（18:30～・戸田市文化会館）
②本庄・児玉地協「第20回地協委員会」「2025新春の集い」（18:00～・本庄市五洲園）

①連合関東ブロック連絡会「女性会議」(古名家ホテル）

情報労連埼玉県協議会「2025新春の集い」（15:30～・ときわ会館）

①埼玉県社会保険労務士会「新年賀詞交換会」（16:30～・ホテルブリランテ武蔵野）
②自治労埼玉県本部「2025新春旗開き」（17:30～・さいたま共済会館）

①埼玉県カスタマーハラスメント防止対策検討委員会（17:00～）
②部落解放同盟埼玉県連「2025年新年賀旗開き」（17:30～・熊谷スポーツホテルPARKWING）
①埼玉県経営者協会「令和7年新年会員懇談会」（13:30～・パレスホテル大宮）
②地方連合会「第7回事務局長会議」（13:30～・連合本部）
③連合関東ブロック「第1回幹事会」（16:15～・連合本部）
①埼玉労福協「第5回理事会」（10:00～・ときわ会館）
②連合「連合白書」説明会（11:00～・ＷＥＢ）
③埼玉県私鉄「2025団結旗開き」（17:00～・ラ・ボア・ラクテ）
①連合関東ブロック連絡会「組織拡大推進会議」（13:30～・連合東京）
②令和7年1月審査運営協議会（15:00～・北関東地域審査事務センター ）
③ＪＰ労組「2025新春の集い」（17:00～・マロウドイン熊谷）
④県央地協「第17回定期総会」（18:00～・UDトラックス組合会議室）
⑤秩父地協「第15回地協委員会」「新春の集い」（18:00～・秩父農園ホテル）
⑥東部地協「第13回定期総会」（18:30～・越谷市レンタルスペース）

第1回政策・制度委員会（15:00～・連合埼玉会議室）
第1回地協議長・事務局長会議（14:00～・さいたま共済会館）

組合役員教育プログラム・実務講座⑩（14:00～・さいたま共済会館）

第1回フェアーワーク推進委員会（10:00～・連合埼玉会議室）

組合役員教育プログラム・実務講座⑪（14:00～・さいたま共済会館）

パワーアップセミナー（10:00 ～ ・さいたま共済会館）

組合役員教育プログラム・実務講座⑫（14:00～・あけぼのビル501）

2025年1月1日

年末年始休暇

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
URL https://rengo-saitama.jp/



◆輝かしい1年を迎えて
　新年あけましておめでとうございます。
　輝かしい新年を、ご家族揃ってお迎えのこととお慶びを
申し上げます。本年度も、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
　2025年（令和7年）の干支は巳年（へび年）となります。
乙巳（きのとみ）の年は、多くの人にとって成長と結実の時
期となる可能性が高いと言われています。
　「乙」は、困難があっても紆余曲折しながら進むことやし
なやかに伸びる草木を表していると言われています。また、
「巳」は蛇のイメージから「再生と変化」を意味していると
言われています。脱皮し、強く成長する蛇は、その生命力
から「不老長寿」を象徴する動物、または神の使いとして
信仰されています。
　この2つの組み合わせである乙巳の年は、「努力を重ね、
物事を安定させていく」といった縁起のよさが表されてい
ると言われています。
　2025年は、「鬼が出るか蛇（じゃ）が出るか」、いったい
どんな試練が、または喜びが私たちを待ち受けているので
しょうか？
　どんな困難に直面しても「蛇に見込まれた蛙」のように
萎縮することなく、チャンスがあれば「長蛇（ちょうだ）を
逸する」ことなく、一度、目標を定めたならば「竜頭蛇尾」
に終わることがないよう、健康に留意しつつ、充実した１
年にしていきましょう！
　日本全国には、蛇を御神体としている神社や生きてい
る蛇からパワーをもらえる神社など、蛇にまつわる神社が
多く存在しています。是非とも、2025年の中で、巳年（へ
び年）にかかわる下記の神社などを参拝してみてはいか
がでしょうか。
〇虻田神社　　　＜北海道・洞爺湖町＞
〇金蛇水神社　　＜宮城県・岩沼市＞
〇白蛇辨財天　　＜栃木県・真岡市＞
〇蛇窪神社　　　＜東京都・品川区＞
〇岩國白蛇神社　＜山口県・岩国市＞
〇阿蘇白水龍神權現　＜熊本県・南阿蘇村＞

　新年を迎えると、まず「2025春季生活闘争」対応がス
タートします。
　2025春季生活闘争は、「未来づくり春闘」を掲げ4回目
の取り組みとなり、すべての働く人の持続的な生活向上を
はかり、新たなステージをわが国に定着させることをめざ
すこととしています。
　また、基本スタンスとしては、

〇みんなの賃上げでみんなの生活を向上させ、新たなス
テージを定着させよう！

〇「働くことを軸とする安心社会」に向け、格差是正と分
配構造の転換に取り組もう！

〇「みんなの春闘」で労働組合に集う仲間を増やし、集団
的労使関係を広げよう！

以上の3つの視点としています。
　現在、社会的な賃上げの機運は高まっており、それらを
しっかりとした形に整えていくことが重要と考えていま
す。

◆昨年（2024年）を振り返る
　昨年12月、京都の清水寺において、1年の世相を漢字ひ
と文字で表す「今年の漢字」が発表され、「金」の文字が選
ばれました。
　「金」は、これまでに2000年、2012年、2016年、
2021年で選ばれており、2024年で5回目になるとのこ
とでした。
　選定にあたっては、「日本漢字能力検定協会」（京都市）
が、その年の世相を表す漢字ひと文字を一般から募集し、
全国から集まった22万1,971票の中から最も多かった
字が選ばれています。
　今回、「金」の文字が選ばれた理由としては、
〇パリオリンピック・パラリンピックで、日本人選手が数
多くの「金」メダル獲得で沸いたこと

〇ロサンゼルス・ドジャース　大谷　翔平選手が、50-50
達成と3回目のMVP獲得で値千「金」の活躍を見せたこ
と

〇佐渡「金」山が日本で26件目の世界遺産に登録された
こと

〇20年ぶりに新紙幣が発行されたこと
などが挙げられていました。
　また、この他にも“影”の「金」として、政治の裏「金」問題
や、「金」目当ての闇バイト強盗事件、止まらない物価高騰
の話題なども影響したとのことでした。

　個人的には、「災」を挙げておきたいと思います。理由と
しては、元日に発生した能登半島地震やその翌日の航空
機事故、世界各国での戦争などにより、多くの尊い命が失
われていることなどが挙げられます。
　今年1年が皆様そしてご家族の皆様にとって輝かしい
年となりますようご祈念申し上げます。

2024.12.18
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事務局長　大谷  誠一

E-mail:rengo-saitama@saitama.jtuc-rengo.jp
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1

12,148票 9,772票 7,487票 7,427票 6,545票

2 3 4 5

金 災 翔 震 新

6

6,071票 6,027票 5,674票 4,562票 4,335票

7 8 9 10

選 変 暑 楽 米

今年（2024年）の漢字　トップ10


